



# 中学国分いざわれら

R4.6.15

国中5F(FightingSpirit・Friendship・Fair・Flower・Future)

## 義務教育における部活動と今後の課題

霧島市立国分中学校長

地区中体連の各種競技大会を部活動顧問、職員、後援会(保護者会)、協力団体等多くの関係者の方々のおかげで、無事終えることができました。ありがとうございました。

そして、県大会への出場権を得ることができた生徒諸君。おめでとう。限られた時間ではありますが、君たちに敗れたチームや選手の想いととも、自身のコンディションを整えて大会に臨んでください。

残念ながら、この大会で引退する生徒諸君。部活動を通して「何を」得ましたか。生徒それぞれが、「何か」を得ていることを信じます。そして、この3年間で得たことを残りの学校に活かすことができるのであれば、学校として嬉しいことです。中学校生活に活かすことができなくても、いつか、役立つことがあるかもしれません(あると思います)・・・。

さて、地区総体の全ての競技を視察しながら、感じたことを率直に書かせていただきます。

(○:+ △:- □:懸案)

- 1 大会を開催するに当たり多くの職員、外部コーチ、顧問、保護者等の協力があること。
  - 2 大会を開催するに当たり多くの職員(顧問)、外部コーチ、保護者の願いがあること。
  - 3 選手、生徒のひたむきな姿があること。
  - △1 大会参加している選手(生徒)に試合中・試合以外での挨拶やマナーに差があること。
  - △2 大会参加に関する関係者(職員、保護者)の意識や認識に差があること。
- 「結果主義」と「わが子(学校)主義」
- △1・2から今後、中体連主催大会の運営が難しくなることが予想されること。

スポーツ庁から諮問を受けた有識者会議は、2025年度末までに公立中学校での休日の運動部活動の指導を地域のスポーツクラブや民間事業者に委ねる「地域移行」を実現するように提言しました。また、平成24年12月有名高校バスケット部のキャプテンがその未来ある命を自ら絶ち、部活動での体罰や暴言、そして、生徒やその保護者、指導者(顧問、コーチ等)が「部活動とは何か」を考えさせられた事件でもありました。ですが、未だに、部活動での体罰や、トラブルは無くなりません・・・。中学校の部活動は、これからどこに向かうのでしょうか・・・。

私は、新チームが始動するごとに、以下の内容をプリントにして生徒に配布しています。

### 国分中学校「部活動生」に求めるもの

令和3年7月20日

#### 【部活動とは】

- 1 学校教育活動の一環
- 2 同じ興味・関心をもつ仲間の集団
- 3 高い技術に挑戦する意欲、喜び
- 4 責任感・連帯感の向上

#### 【部活動生に期待するもの】

- 1 練習時間を守り、合理的でかつ効率的・効果的な活動の工夫
- 2 練習場の安全、自分、部員の安全、体調の確認
- 3 学校や利用施設、用具の丁寧な取扱い
- 4 規則正しい学校生活(学校内外での挨拶、学習態度、提出物)
- 5 感謝の気持ち



学校や後援会(保護者)等関係者が「地域移行」までにできることは、何なのでしょう・・・。様々な課題を解決しなければならないと思いますが、お金を掛けずに、できることがあると思います。

それは、「全ての生徒に部活動をスポーツの語源である『楽しむ』かたちに返すこと。」

「勝利至上主義(結果にこだわりすぎず)、暴言、体罰を根絶すること。」

そして、「生徒たちが、『主体的に取り組む能力や態度』を育てること。」

新しく始動する部活動が多くあります。部活動に関わる全ての方々の国中部活動への御理解・御協力をお願いします。

◇ 6月後半から8月の主な行事 ◇

6/15 (水) 定期テスト (~17日)	7/21 (木) 三者相談開始
6/22 (水) 耳鼻科検診 (1・3年)	7/22 (金) 県総体 (~29日)
6/23 (木) 眼科検診	7/25 (月) きりしまグローバルアクティビティ (~26日 希望者)
6/27 (月) 大山教諭研究授業、小中連携部会	7/30 (土) 第1回リサイクル活動
6/30 (木) 岸田教諭研究授業、合唱練習	8/1 (月) 出校日
7/8 (金) 漢字検定	8/19 (金) 出校日
7/9 (土) 合唱祭	8/20 (土) 第一回環境整備作業 (予定)
7/11 (月) 始良・伊佐教育事務所及び霧島市教育委員会合同学校訪問	8/21 (日) 霧島市青少年議会
7/13 (水) 授業参観・学年学級PTA	9/1 (木) 二学期始業式
7/20 (水) 終業式、応援団結団式	

◇ 6~8月予定の学校行事、PTA行事等について ◇

今後の学校行事、PTA行事について、新型コロナ禍対応におけるカリキュラム((例)規模の縮小や活動時間の制限等)を工夫しながら計画どおり実施する予定です。PTAについては各専門部の活動も始まっておりますので、御協力よろしくお願いします。

◇ 令和4年度 県総体に出場することになった部活動の紹介 ◇

7月末に行われる県中学校総合体育大会に出場する部活動(個人)を御紹介します。県大会でベストプレーが披露できますよう、応援よろしくお願いします。

【団体】

- ・ 女子ソフトテニス      ・ 男子バスケットボール      ・ 女子バレーボール
- ・ 男子ハンドボール      ・ 女子ハンドボール      ・ 剣道男子      ・ 柔道女子

【個人】

- ・ 女子ソフトテニス(4ペア)      ・ 柔道(男子2名 女子2名)      ・ 卓球(女子1名)
- ・ バドミントン(1ペア)
- ・ 陸上

〔リレー男女、女子幅跳1名、女子高跳1名、女子100mH1名、女子100m2名、男子400m2名、男子100m1名、男子100mH1名、女子80mH1名〕

※ 吹奏楽部や合唱部も、コンクールや夏の祭典等に出場します。

◇ 合唱祭の御案内 ◇

1 期 日 7月9日(土)

開会式(8:30~ )

1校時(8:45~9:35) 第1学年〔3年生が鑑賞〕

2校時(9:45~10:35) 第2学年〔1年生が鑑賞〕

3校時(10:45~11:40) 第3学年〔2年生が鑑賞〕

閉会式(11:45~ )

※ 保護者の皆様は学年発表ごとに入れ替わっていただく予定です。

※ 体育館内には大型扇風機を準備します。

※ 生徒の皆さんは水筒の準備を忘れずをお願いします。

2 その他

- ・ 駐車場は国分市総合体育館第2駐車場を御利用ください。
- ・ 新型コロナウイルス、熱中症対応等、十分に御配慮ください。